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1 - H I S T Ó R I C O 

O Diretor Superintendente do Centro Estadual de Educação 

Tecnológica "Paula Souza" encaminhou, à Assessoria Técnica de Plane-

jamento e Controle da Secretaria de Estado da Educação, relatório de 

atividades do Colégio "Polivalente" de Americana, referente ao ano de 

1980. 

Por sua vez, esse órgão, em atenção aos termos da Indica-

ção CEE nº 17/77, depois de devolver o relatório para manifestação 

das autoridades supervisoras, encaminhou-o a este Colegiado. 

2 - A P R E C I A Ç Ã O 

O relatório consta dos seguintes itens: 

1 - Considerações iniciais sobre a participação dos alu-

nos, corpo docente, Conselho Técnico - Administrativo, funcionário e 

comunidade nas atividades da escola; 

2 - Situação jurídico - administrativa e recursos físicos 

pelo qual se informa que: 

2.1. a escola que vinha sendo mantida por Convênio -

MEC - SE - PM - passou, por Decreto de 4/12/80, a integrar o Centro 

Estadual de Educação Tecnológica "Paula Souza"; 

2.2. que,por falta, de recursos para compra de novos 

equipamentos, continuarão a funcionar, em 1981, as mesmas habilita-

ções (Mecânica, Edificações, Secretariado e Assistente de Adminis-

tração), apesar da capacidade ociosa do prédio; 

2.3. em 1980, o Colégio foi beneficiado pela Prefei-

tura Municipal, com a impermeabilização do espelho de água, na parte 

frontal do prédio e ainda com o início da construção dos seus muros; 

3 - Estrutura e funcionamento do Colégio, no qual são des-

critas as providências relativas ao Plano Escolar, Calendário Esco

lar, Grades Curriculares em vigor em 1980, onde se informa que da 
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grade curricular da Habilitação Secretariado foi suprimida a dis-

ciplina Taquigrafia. 

4 - Realizações escolares - contendo informações sobre 

4.1. proveniência dos alunos da escola: seus 

alunos provêm de Americana, Santa Bárbara do Oeste, Sumaré e L i -

meira; 

4.2. em 1980, matricularam-se 795 alunos, encerran-

do-se o ano com 693 matriculados. A demanda pelos diversos cursos 

é equilibrada, com ligeira preponderância para Secretariado; 

4.3. as estatísticas finais mais importantes são as 

que indicam as porcentagens de evasão e repetência. A evasão glo-

bal da escola foi de cerca 14%. Entretanto, a evasão nas 1ªs sé-

ries varia de 13% na Habilitação Secretariado a 28% na Habilita-

ção Mecânica. Esses números são agravados pelas taxas de repetên-

cia nessa série, calculadas sobre a matrícula final: Secretariado-

35%; Administração - 26%; Edificações - 38% e Mecânica - 43%. A 

escola explica "que isso se deve à falta de base dos alunos que 

concluiram a 8ª série, pois no exame de seleção o número máximo 

de acertos foi de 29 para 40 questões apresentadas, tendo sido a-

proveitados alunos que fizeram apenas 14 acertos". O relatório in-

forma também sobre este aspecto: "O despreparo do alunado é gran-

de e apesar do cuidado especial com que se faz a avaliação diag-

nóstica para, a partir daí, se adequar ao Planejamento, muitos alu-

nos deixam o Colégio "Polivalente" em busca de escolas mais fáceis 

que lhes garantam promoção no final do ano". 

4.4. Atividades pedagógicas: informa sobre as reu-

niões de planejamento de ensino; reuniões de pais e mestres para 

análise do rendimento escolar e projetos de ensino; estudos sobre 

fichas de auto-avaliação dos docentes e aulas de reposição; plane-

jamento das atividade finais do ano: recuperação, conselhos de 

classe, avaliação final, demonstrando a preocupação da escola com 

aspectos de ensino, via de regra pouco cuidados nas nossas esco-

las; 

4.5. Campanhas, comemorações e outras atividades: 

envolvendo 25 eventos de caráter cívico, cultural ou de apoio ao 

ensino de diferentes disciplinas: visitas, palestras, exibição de 

filmes etc, com a participação de toda a comunidade escolar. 

5 — Atividades de apoio técnico - incluindo as ativida-

des do Serviço de Orientação Educacional, entre as quais se desta-

ca a dos alunos representantes de classe e dos professores conse-



PROCESSO CEE: 1390/80 PARECER CEE: 439/83 fls.03 

lheiros; orientação dos alunos para o período de recuperação i n -

tensiva; divulgação das habilitações oferecidas na região de Ame-

ricana; análise do rendimento escolar etc. 

6 - Situação financeira - A escola informa: 

6.1. não houve, em 1980, o cumprimento das obriga-

ções do MEC, previstas no Convênio, apesar dos projetos apresenta-

dos para compra de equipamentos nas áreas de Mecânica, Administra-

ção e Edificações, dos quais a escola carece. "Basta lembrar que 

há blocos construídos, especificamente, para laboratórios que ape-

nas em 1978 receberam alguns equipamentos, quando afinal o Colégio 

deverá ter 7 laboratórios de Ciências (Biologia, Química e Física) 

6 Laboratórios Tecnológicos. Além disso, das oficinas previstas, 

apenas a de Mecânica está com equipamento quase completo, enquanto 

Edificações possui pouca coisa e as oficinas de Eletrotécnica e 

de Eiação e Tecelagem não possuem equipamento algum. Para a Admi-

nistração faltam ainda armários, balcões , mesas para máquinas de 

escrever, relógios, intercomunicador e cadeiras. Para o auditório 

falta mesa do palco e aparelhagem de som. Para a Biblioteca fal-

tam estantes, balcões, armários, arquivos e fichários, mesas e ca-

deiras para a sala de leitura". 

6.2. Os recursos para pagamento de pessoal ficaram 

também aquém dos previstos, tendo sido feitos cortes na contrata-

ção de pessoal, para adequação orçamentária. Os recursos estaduais 

foram de Cr$ 22.428.912,00; 

6.3. A P.M. contribuiu com Cr$ 1.000.000,00 para im-

permeabilização do lago frontal, colocação de postes para ilumina-

ção de serviços de jardinagem e plantação de grama no campo de fu-

tebol; 

6.4. Para 1981 estava previsto um aumento do nº de 

classes de 26 para 28. 

O que principalmente chama a atenção no relatório é o 

fato de que, apesar dos reforços da escola e de sua preocupação com 

os aspectos relativos ao ensino, os resultados relativos às 1ªs 

séries serem os apresentados. A "falta de base" com que os alu-

nos chegam ao 2º grau é sem dúvida um problema difícil de ser su-

perado, exigindo talvez um programa paralelo de recuperação, q u e , 

pelo seu custo, com certeza escaparia às possibilidades financei-

ras da instituição. A expectativa é de que a integração ao Centro 

"Paula Souza" possa ter criado condições para superação dessas di-

ficuldades. 

sala.de
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3 - C O N C L U S Ã O 

Toma-se ciência do relatório apresentado pelo Colégio 

"Polivalente" de Americana, referente ao ano de 1980. 

CESG, em 04 de março de 1983 

a) CONSª MARIA APARECIDA TAMASO GARCIA 

RELATORA 

4 - DECISÃO DA CÂMARA 

A CÂMARA DO ENSINO DO SEGUNDO GRAU adota como seu Pare-

cer o VOTO da Relatora. 

Presentes os nobres Conselheiros: Aroldo Borges Diniz, 

Heitor Pinto e Silva Pilho, Pe. Lionel Corbeil, Mar ia Aparecida 

Tamaso Garcia, Maria de Lourdes Mariotto Haidar, Renato Alberto T. 

Di Dio e Roberto Ribeiro Bazilli. 
Sala das Sessões, em 16 de março de 1983 

a) CONSª M A R I A DE LOURDES MARIOTTO HAIDAR 

P R E S I D E N T E 


